

## OTROS HEROES DE LA ESPAÑA INMORTAL

# En el Santuario de la Virgen de la Cabeza, en Sierra Morena, están sitiados desde el primer día del movimiento ciento cincuenta Guardias civiles y otras personas de orden

La escuadra nacional ha bombardeado violentamente los puertos de Valencia y Barcelona. - Varias emisoras dieron la noticia de haberse tomado Almadén, foco minero de la provincia de Ciudad Real. - Los marxistas asturianos intentaron nuevamente apoderarse de Oviedo siendo rechazados brillantemente por las heroicas fuerzas del general Aranda. - Se han tomado los pueblos de Tazas y Limones en el sector de Granada.

### DECRETOS FIRMADOS POR EL JEFE DEL ESTADO

Burgos. - En el día de hoy el Jefe del Estado, Excmo. Señor don Francisco Franco Bahamonde ha firmado los siguientes decretos:

- Nombrando presidente de la Junta Técnica Nacional, al general Dávila.
- Nombrando secretario de Guerra, al general Gil Yuste.
- Nombrando secretario de Relaciones extranjeras, al diplomático señor Serra.
- Nombrando secretario general del Jefe del Estado, a don Nicolás Franco Bahamonde.
- Nombrando gobernador general a don Francisco Fermoso.
- Admitiendo la dimisión del gobernador civil de Guipúzcoa y nombrando para sustituir a don José María Arellano.

### VARIAS NOTICIAS DE ULTIMA HORA DE RADIO SEVILLA

Sevilla. - En Oviedo y con motivo del aniversario de la revolución de Octubre de 1934, los marxistas asturianos desarrollaron una enorme ofensiva contra la capital.

Desde el amanecer los rojos bombardearon la ciudad sobre la que lanzaron más de mil proyectiles de artillería, bastantes de los cuales eran del calibre de 155.

También los aviones rojos bombardearon las posiciones de nuestras fuerzas y la ciudad, lanzando aproximadamente unas cuatrocientas bombas y además otras bombas con gases inflamables, produciendo algunos incendios en los barrios humildes de la ciudad, que no revistieron apenas importancia, ya que rápidamente eran sofocados.

Apoyados por ese fuego de la artillería y la aviación los rojos atacaron varias veces, pero las fuerzas del general Aranda, con un espíritu formidable los rechazaron siempre.

Por último en uno de los ataques rojos en que por entrar en columnas cerradas se les infringió duro castigo, las fuerzas nacionales cargaron sobre ellas que dejaron en el campo de batalla centenares de muertos y enorme cantidad de material de guerra.

Las columnas gallegas que operan en el sector de Galicia tomaron el macizo montañoso de Cueiro y lograron que los marxistas no volaran el puente, bajo el cual ya habían colocado los rojos una carga de dinamita.

También se ha tomado el desfiladero de Peñafiel.

De Huesca salió una columna que derrotó a una concentración marxista que trataba de cortar las comunicaciones de la ciudad.

En esta operación se causaron cuarenta muertos al enemigo y se pasaron a nuestras filas setenta oficiales, un sargento, dos cabos y diez soldados, que se hallaban en las filas enemigas, pero que en espíritu estuvieron con nosotros desde el primer instante en que se produjo el glorioso movimiento nacional.

En lo que respecta al Norte, las fuerzas nacionales que marchan sobre Santander han tomado el pueblo de Villarcayo.

En el sector de Vizcaya las cinco columnas avanzan concentradamente sobre Bilbao estrechando aún más el cerco a la capital vasca y también es más estrecho el cerco a Eibar que está incomunicada por completo.

Las fuerzas que sitian Sigüenza se apoderaron de La Quebrada en el día de ayer y destruyeron a un tren blindado enviado de Madrid.

En la provincia de Granada las fuerzas nacionales han tomado Pozas y Limones recogiendo 31 muertos del enemigo. Nuestros soldados tuvieron tres heridos leves.

También se verificó una limpieza en los alrededores de Campo Flor, que fué tomado recogiendo se numerosos muertos enemigos y abundantes cabezas de ganado.

En Santa Marta en el sector de Extremadura hubo tiroteos con los huidos rojos entre los que se encontraba un dirigente marxista que fué muerto.

En Madrid se trabaja intensamente para la defensa de la capital, lo que prueba el pánico que reina allí.

Nuestra gloriosa escuadra nacional ha bombardeado intensamente las puertas de Valencia y Barcelona.

### LA LOCUTORA DE RADIO CLUB PORTUGUES SE DIRIGE A LAS MUJERES DE MADRID

Para que no dejen desamparados a los niños ciegos de los asilos

En la noche de ayer la señora de La Torre que desde la Emisora de Radio Club Portugués tantas pruebas de amor patrio viene dando y tanto ánimo ha dado en todos los pechos, incluso en los de los bravos defensores del Alcazar, que la nombraron hermana honoraria y van a acuñar una medalla con la que premiarán sus inestimables servicios, se dirigió a las mujeres madrileñas.

Dijo que ahora que el cerco a Madrid se estrecha y que se acercan días de angustia sobre la capital, cada uno se acuerda, de los familiares, de los amigos y algunos, los más egoístas, de las propiedades que allí tienen.

Pero, ¿se acuerda alguien de esos pobres niños que están en el Asilo de San Rafael y de la Beata María?

Esos niños estaban antes bien atendidos por las monjas de la caridad y por los hermanos de San Juan de Dios, pero ahora, probablemente estarán en esos centros esas mujeres que abominan de la maternidad, que ni se acordarán de esos angelitos de las alas rotas, de esos huérfanos niños y niñas del Asilo de ciegos.

Esos angelitos de las alas rotas no verán lo que ocurre a su alrededor, para sentir el estampido del cañón, oírán el ruido de fustilería en la calle.

¿No hay en Madrid quien pueda recoger a esos angelitos? ¿No hay madre que puedan darles ayuda?

¡Si yo pudiera hacerlo!... ¡Si yo pudiera llevarles un poco del cariño inmenso que les tengo!...

No sé lo que haría por llevar mi sentir al corazón de esas mujeres de Madrid para que los recojan. Solo se me ocurre decirles que mi hijo es un angelito de alas rotas y por eso está tan cerca de mi corazón esos ciegucecitos de Madrid.

¿No podéis, vosotras, mujeres de Madrid, coger un poco de mi corazón, y llevar el cariño a esos angelitos?

Es necesario lavarles, darles de comer, levantarles el espíritu en estos momentos.

Siempre ríen, siempre juegan, parecen pajaritos que cantan alabanzas al Señor que les dio la vida, aunque no tengan condiciones para vivirlos solos.

Conocen el dolor y la tristeza por ríen, ríen, porque son más ángeles aún que los niños con pléto.

Si alguna mujer de Madrid oyó mi voz que se acerque a esos Asilos, que recoja a algunos de esos pobrecitos.

Sobre todo mi ruego va a las madres que tienen hijos de esos angelitos de las alas rotas. Acercaros a ellos, recoger esas criaturas, pensar en vuestro hijo, ciego también, y no dejéis desamparados a esos otros, que carecen del calor maternal.

No sé quién ha dicho que son inútiles los niños ciegos. ¡No lo son; no!

Son el orgullo de sus madres, porque en ellos las mujeres empujan mejor su ternura.

Son relicario de nuestras vidas y el templo de nuestras almas.

Si no hay amor para ellos no lo hay para nada ni para nadie.

Pasar, mujeres madrileñas, por la carretera de San Martín y por el paseo de la Ronda y llevaros esas criaturitas de las alas rotas a vuestros hogares.

Si me llega la noticia de que tienen un hogar y una mujer que los culla y los arropa os juro que viviré más tranquila.

### SIGUIENDO LA GESTA HEROICA DE LOS DEFENSORES DEL ALCAZAR

En el santuario de Sierra Morena, denominado la Virgen de la Cabeza, se defienden un puñado de patriotas, la mayoría, guardias civiles, desde el primer día del movimiento

Radio Club Portugués. - Hemos de llamar la atención del mundo entero, sobre otros héroes de la causa nacional española.

Primero fijamos la atención sobre los heroicos defensores del Alcazar toledano, sobre ese puñado de bravos que han escrito una página con letras de oro en la historia de España.

Después hemos señalado a los seiscientos batucos que juramentados ante la Virgen del Pilar, se hallan en el desfiladero de Quinto, batándose y rechazando a todas las columnas marxistas que se envían de Cataluña.

España entera ha fijado su mirada en esos bravos aragoneses y los corazones laten todos al unísono de los de ellos.

Hoy hemos de señalar otro puñado de valientes.

Están cerca de Andújar (Jaén) y desde hace setenta y nueve días resisten en el Santuario de Sierra Morena, llamado de la Virgen de la Cabeza.

Hay ciento cincuenta guardias civiles con sus familias, cien milicianos nacionales, falangistas en su mayoría y otras personas de orden, incluso mujeres y niños.

Entre los sitiados se encuentran la mujer y la hija del coronel Iglesias.

Hace tres días un avión de la base de Sevilla consiguió volar sobre el Santuario y arrojó viveres junto con una bandera roja y gualda que ondea ya orgullosa desafiando la furia roja.

Los guardias civiles pertenecen a las guarniciones de Jaén y Córdoba.

Al iniciarse el movimiento nacional el gobernador que no tenía confianza en ellos los mandó a Andújar y los guardias civiles decidieron junto con los falangistas sumarse al movimiento y apoderarse de Andújar, pero como no lograron hubieron de retirarse y por hallarse toda la zona en poder de los rojos, se refugiaron en el santuario donde se vienen defendiendo desde el primer día.

Las fuerzas nacionalistas se hallan ya en Montoro a cincuenta kilómetros de Andújar y es de esperar y desear fervientemente que esos heroicos españoles que se encuentran en el Santuario de Sierra Morena, sean librados, como lo fueron los bravos defensores del Alcazar.

### UNA PRUEBA DE LA DIFÍCIL SITUACION DE BILBAO

Coruña. - El encargado de la emisora roja de Bilbao advertía a las doce y cuarto de la noche, a Indalecio Prieto que no le llamase más pues tenía que cerrar la emisión ya que tenía que ausentarse de Bilbao sin saber cuando volvería.

Esto es muy significativo en una ciudad que está cercada y prueba evidente de que la situación de la capital de Vizcaya es desesperada.

LA AVIACION NACIONAL BOMBARDEA MALAGA

Sevilla. - Los aviones han bombardeado eficazmente el puerto y otros puntos considerados como objetivos militares de Málaga.

Los aviones nacionales regresaron a su base sin haber sido molestados ni hostilizados.

### ALGUNOS DATOS DE LA SITUACION EN MADRID

Coruña. - En Madrid se ha obligado a todo el vecindario a la prestación en los trabajos de atrinchamiento y defensa.

Ante las milicias rojas formadas se celebró el acto de nombrar comandante honorario a "La Pasiónaria", la cual les dirigió una arenga.

El comisario de guerra le impuso luego las insignias y los milicianos cantaron la internacional.

Es tal la situación en Madrid, es tal el terror que tienen todos ante el anuncio de que la ciudad va a ser atacada por las fuerzas nacionales que solo basta con señalar que Madrid está lleno de grandes letrados y pastores que dicen "Las balas corren más que los que huyen".

"De cada mil disparos solo uno hace blanco" y así por el estilo.

UNA JUNTA DE DEFENSA ANTIAEREA EN CORUÑA

Coruña. - Por disposición de las autoridades militares de la plaza ha quedado constituida en el día de hoy una Junta de Defensa Antiaérea de la provincia.

Está dividida en varias secciones. Una de ellas se refiere a la defensa del Ejército en operaciones, contra los bombardeos aé-

### UNA NOTA OFICIAL DE LA COMANDANCIA MILITAR DE ASTURIAS

ASTURIANOS: Hoy ha estado sometido Oviedo a la más dura prueba, desde que comenzó el sitio, a causa del criminal propósito de los marxistas de querer conmemorar el aniversario de la revolución nada menos que con una segunda entrada en Oviedo, anunciada a bombo y platillo.

Acumularon hordas a millares. Lanzaron sobre la ciudad más de mil disparos de cañón. Cinco aviones la bombardearon una decena de veces, arrojando más de cuatrocientas bombas, especialmente de líquidos inflamables y echaron mano de su arma favorita: los camiones blindados.

Pues bien; a pesar de todo se han estrellado sus asaltos frente a la energía de los defensores de Oviedo, que contraatacando no solo han conservado todos los lugares ocupados, sino que llegando hasta los reductos marxistas se han apoderado de armamento modernísimo.

Es de esperar que los rojos lo piensen muy bien antes de insistir.

El suelo de Oviedo se mantendrá inviolable mientras alienten sus defensores.

Dado a las 23 horas del 4 de octubre de 1936.

### RESUMEN DE LA SITUACION DE BILBAO

Resumen de la situación después de las últimas veinticuatro horas

Empezamos el resumen del día por Bilbao, aunque pronto hemos de perder esta costumbre, pues la capital de Vizcaya no ha de tardar en caer en manos de los nacionalistas. Estamos en los últimos días de comenzar nuestro resumen habiendo de Bilbao.

Continúa en este sector el avance de las columnas del general Mola. Las fuerzas que salieron de Valmaseda tomaron Sodupe.

Otra columna se apoderó de Ermua, pueblecito situado a dos kilómetros de Eibar, que está atacado también por el Sur, con esta conquista.

Eibar es el último baluarte de Bilbao y por ello ahí es donde

### COMUNICADOS Y NOTICIAS OFICIALES

Comunicado oficial del Ejército del Norte facilitado a las 21 horas del día cinco de octubre de 1936.

Continúa la actividad de nuestras fuerzas en los distintos frentes de operaciones no señalándose novedad alguna que merezca consignarse.

Subsiste la situación comunicada en partes anteriores.

En la zona de retaguardia de este Ejército normalidad.

Noticias oficiales del Ejército del Sur.

En la provincia de Granada fueron ocupados los pueblos de Tozas y Limones, que estaban dominados por marineros de la escuadra marxista.

Nuestras fuerzas han tenido tres heridos leves. Bajas en el enemigo 31 muertos recogidos hasta ahora.

En el pueblo de Campoflor ha habido un pequeño encuentro con el enemigo al que se le causaron quince muertos.

Fueron recogidas por nuestras tropas ochocientas cabezas de ganado cabrio, cincuenta y cinco de caballo y treinta y cinco de porcino.

Los efectos de este encuentro se nota por la presentación de individuos en los pueblos limítrofes.

Sector de Huesca.

En el sector de Huesca fué derrotada una columna marxista que intentaba cortar las comunicaciones.

Los rojos tuvieron cuarenta muertos y abandonaron muchos fusiles.

Se han pasado a las filas nacionales siete oficiales, un sargento, dos cabos y diez soldados.

Nota oficial de la Comandancia Militar de Asturias.

La estación de Radio Luearca da la noticia de haber pasado por dicho lugar una columna motorizada compuesta por fuerzas del Tercio y Regulares, que se dirigen sobre Oviedo para reforzar las columnas gallegas que operan con tanto arrojo en este sector.

Las fuerzas marxistas atacaron en el día de hoy con intenso fuego de artillería las posiciones avanzadas de Oviedo.

Su ofensiva fué rechazada con decisión y energía por los bravos defensores de Oviedo.

Ejército, Guardia civil, Asalto, Falangistas y demás milicias ciudadanas, todos rivalizan en valor y patriotismo. Por cada hombre que cae hay diez voluntarios. Con hombres de este temple Oviedo está seguro.

Hoy ha fallecido el teniente coronel Iglesias, del regimiento de Millán. El teniente coronel Iglesias, modelo de caballeros y militares ha muerto en servicio de la Patria y su nombre quedará grabado en el corazón de todos los buenos españoles.



El heroico Coronel de E. M. Don Antonio Aranda Mata, jefe de las fuerzas militares de Asturias, que acaba de ser ascendido a General. La noticia ha producido en Marruecos gran júbilo, y recaba para sí el honor de regalarle por suscripción popular el fajín del Generalato. Aranda fué forjado en Marruecos y a Marruecos le comprende el honor de imponerle el fajín

# Información general de Ceuta

## Con gran solemnidad se celebró la apertura de curso del Instituto de Ceuta

### Presidió el acto S. E. el general Orgaz

Ayer mañana, a las once y media, tuvo lugar con toda solemnidad, en el salón de actos del Ayuntamiento, la apertura del Instituto Hispano-Marrquí de Ceuta. Presidió la solemnidad el Sr. E. el Alto Comisario y Jefe Superior de las Fuerzas Militares y Jefe general don Luis Orgaz, el comandante militar de la Plaza, coronel don Arturo Díaz Clemente, el delegado gubernativo, don Luis del Real; el presidente de la Comisión Gestora, teniente coronel don José Tejero; director del Instituto, señor Casas, otros altos jefes del Ejército, profesores del claustro, jefe regional de F. E., Vicario apostólico, y otras autoridades, personalidades y representaciones. Al acto asistió numeroso público, entre ellos muchos alumnos del centro docente cuyo curso se abre.

Frente al Ayuntamiento se situaron un tablor de Regulares, con la enseña nacional y la nuba de cornetas y tambores, y la banda del Tercio.

El tablor rindió a S. E. los honores debidos a su alta jerarquía, siendo revistado por el general, y la banda del Tercio interpretó el himno nacional, que el numeroso público presente escuchó con la mano en alto, en respetuoso saludo. S. E. fue aclamado por el numeroso público que el tablor aplaudió el himno nacional. El acto comenzó inmediatamente después, cuando el general hubo ocupado la presidencia.

Por el secretario del Instituto, señor López La Orden se dió lectura entonces a la Memoria siguiente:

«Excmo. Sr. Señoras, señores: La obligada y sensible ausencia del señor Villacañas, Secretario de este Instituto y la necesidad de dar cumplimiento a las vigentes disposiciones, que determinan, sea leída en la apertura de un curso académico, una suscripción memoria de la labor realizada en el anterior; me obliga, como Vice-secretario de este Centro, a comparecer ante ustedes con estas cartas, que he procurado sean breves para no molestar más de lo necesario a tan selecto y distinguido auditorio.

Escasas fueron durante el curso de 1935-36 las variaciones de personal en este Centro: Cubierta ya definitivamente su plantilla con personal procedente de la oposición directa, únicamente fueron nombrados encargados de curso la señorita Paulina Zavala Lafora y don Sixto Morales Recuerdo para sustituir a los Catedráticos numerario de Agricultura y Matemáticas respectivamente, don Feliciano Lunas Arenas y don José Rodríguez Arce, los que a su vez desempeñaron comisiones de Servicio en los Institutos Blasco Ibañez de Valencia y Quevedo, de Madrid.

Por la Superioridad y previo oportuno concurso fueron nombrados los Ayudantes siguientes: don Blas Prieto de Castro, para Ciencias Físico-Naturales, don José Figuerola Alama, para Matemáticas, señorita Julia Bira Beltrán afecta a la Catedra de Francés y a la de Dibujo.

Posteriormente por exigirlo así las necesidades de la enseñanza fueron utilizados los servicios de los señores don Rafael Navarro Acuña y don Justino Rodríguez Fernández en las Cátedras de Lengua y Literatura y Geografía e Historia respectivamente.

En el mes de noviembre de 1935 fué presentada por don Rafael Arévalo Cobilla la dimisión del Cargo de vicedirector y en 28 de marzo último don Migra Armenta Moreno hizo renuncia de la dirección que venía desempeñando con tanto celo como acierto por lo que con fecha 29 de mayo del corriente año, el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes nombró director de este Instituto a don Salvador Quintero Delgado y vicedirector a don José Casares Roldán, los que se posesionaron seguidamente.

La labor pedagógica del Instituto de Ceuta es cada día más apreciada, su matrícula crece por años en una proporción verdaderamente estimable y digna de tener en cuenta a pesar de las deplorables condiciones del Local de que dispone y de la escasez del Material Científico.

Si comparamos la matrícula del curso de 1931-32 en que fué creado y la del último, veremos que casi ha sido duplicada pues en este de 1935-36 hemos tenido: Alumnos oficiales 481. Alumnos no oficiales 926. Inscripciones de Ingreso 462. Total, 1.849.

Si se tiene en cuenta que de los 1.849 las presentes circunstancias la comensaloría de Agosto último ha sido muy escasa y a la anterior cifra se una más de un centenar que asistieron a las Escuelas Preparatorias de Ingreso, podrá verse que hemos estado muy cerca de los dos mil alumnos, respetable número a que llegan los pocos Institutos en España lo que demuestra cumplidamente la exactitud que punto era necesario la creación de este Instituto y que se le ayude por todos en su gestión y se le faciliten los medios pedagógicos de que tan necesitado se encuentra.

Poco, muy poco ha podido adelantarse durante el finalizado curso el acervo de material científico de este Centro; un valioso hombre clásico, una máquina de Wimshurst y algún material de Agricultura y de laboratorios es lo que se ha podido adquirir con los escasos medios de que disponemos.

Igualmente ocurre con la Biblioteca a cuyo enriquecimiento se destinaron a fin del pasado año unas tres mil pesetas de la consignación que para este Centro establece el Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad a más de la cantidad que para tal fin se destina reglamentariamente de los recursos propios del Instituto.

Grande y muy constante debe ser la preocupación que por esta Biblioteca deben sentir no solo las Corporaciones Oficiales sino todos los elementos Culturales, ya que por ser la única que en la población tiene carácter público está llamada cuando reina las condiciones que para ello necesita a prestar un señalado servicio a Ceuta influyendo notablemente en el desarrollo de su Cultura.

Y he terminado: Solo me resta dar las gracias más expresivas en nombre del Instituto de Ceuta, a las dignas autoridades aquí presente, y a todos en general, por la colaboración que a este acto prestaron, honrándolo con su asistencia.

Señores, ¡Arriba España!

### DISCURSO DEL SR. CASARES

Acto seguido, el director del Instituto, señor Casares, dió lectura al siguiente discurso:

«Excmo. Sr.

Una apertura de curso tiene siempre trascendencia porque marca en la vida académica de un Centro el momento más propicio para hacer balance general de errores y de aciertos. Pero la de este año es algo tan singular que sin hipérbole podemos afirmar que los que a ella asistimos no volveremos a encontrar otra semejante.

Una nueva era, alborca en efecto para España; un nuevo estado social apunta ya; un nuevo estado económico se perfila; un nuevo día empieza a amanecer. Y en la serie brillante de aperturas que jalonan la historia académica de la nueva España, la de hoy marca el número uno.

Por eso señores, aunque sea rompiendo las normas del protocolo oficial, no puedo silenciar la trascendencia del acto que celebramos, ni perder la oportunidad que se me ofrece de recordar algo que a todos interesa no olvidar y de formular un ruego a las autoridades, pero especialmente al Excmo. señor Alto Comisario, que ha tenido la gentileza de honrarnos con su presencia.

Los pueblos como los seres vivos, están sujetos a enfermedad des su curso. Por lo general la dolencia, breve y pasajera evoluciona hacia la curación espontánea o con la simple aplicación de un medicamento oportuno. Pero hay veces que mueren al paciente en trance de muerte y precisa la intervención del cirujano.

Ataqué éste el mal, suprime la manifestación morbosa o el órgano lesionado; y cumplida su misión, deja a la naturaleza que haga el resto. Es entonces cuando entran en juego las reservas vitales del paciente: su deseo vehemente de vivir; el trabajo más tenaz y formidable de las células, reparando tejidos, cicatrizando heridas, creando nueva y generosa sangre.

Como cirujano habiéndome estado actuando sobre el cuerpo dolorido de España nuestro glorioso ejército. La cruzada, pero salvadora operación, toca a su término. Y allí en donde acaba, empieza la labor perseverante y silenciosa del organismo social todo. ¡Ay de nosotros si no nos sentimos plétóricos de vida, de ilusión, de optimismo, de voluntad de ser grandes...!

Pero ese optimismo, ese deseo, esa voluntad que como manifestación externa y ruidosa traducción y comendación el ¡Arriba España! de Falange necesita un canalizable y rectilíneo cuyas márgenes son el DEBER y el deber.

Me puede ser buen español quien ignore los deberes que le imponen el lugar que ocupa en la Sociedad, ni quien desconozca los deberes, o solo los cumpla ante el temor del látigo; porque un pueblo no puede ser grande si no es digno, y no puede ser digno un conglomerado de inconscientes o de rebeldes resido en la férrea mano de un dominador.

Esta necesidad imperiosa de conocer nuestros deberes para cumplirlos de un modo consciente, se mueve a decirnos cuáles son los vuestros, estudiantes que me escucháis, y cuáles los nuestros, vuestros profesores.

Es tal vez una peregrinada, pero conviene insistir en ella, que el deber primordial del estudiante es estudiar. Falta pues a sus deberes, quien pretenda aprobar las asignaturas aprovechándose de la benevolencia del profesor, o simplemente de la recomendación o simplemente de las circunstancias del momento y quien empiece la vida incurriendo en los pocos deberes que

los pocos años le imponen, corre el riesgo de quedar incapacitado para cumplir los que la vida plena de ciudadano le marcará más adelante.

Inculcar el sentimiento de haber en nuestros alumnos, y hacer que lo cumplan a todo trance, es a su vez uno de los deberes indeclinables del Profesor; que no todo se reduce a explicar con más o menos acierto el contenido doctrinal de unos programas. Por encima de esa obligación, mecánica por así decir, está la misión viva y palpitante que la sociedad nos ha confiado y que hemos de cumplir: continuar la obra del maestro, dando los últimos toques a los futuros ciudadanos nacidos en los moldes de la Escuela Nacional. Hemos de enseñar a nuestros alumnos a ser disciplinados, corteses, respetuosos para con sus superiores, laboriosos... Laboriosos sobre todo. La vergüenza tan típica mente española de la huelga estudiantil tiene que pasar a la historia, con los famosos "puentes" prórrogas y anticipos de vacaciones y demás lindezas por el estilo que reducen el curso efectivo a poco más que una ficción.

Tenemos que enseñar unos programas, y hacerlo a conciencia. Pero también tenemos que enseñar virtudes cívicas, y seleccionar a los que llaman a nosotros los mejores entre los buenos.

Esta suscita exposición de nuestros deberes no sería completa si silenciáramos que enseñar a los que llaman a nuestra puerta para que solo pasen los mejores entre los buenos.

Esta suscita exposición de nuestros deberes no sería completa si silenciáramos el DEBER indeclinable que tenemos de hacer efectivos los derechos del alumno. Todo deber lleva generalmente aparejado un derecho; y el deber de estudiar implica el derecho de pedir buen profesorado y amplios medios de enseñanza.

No soy yo quien puede juzgar la labor de mis compañeros ni la propia; pero sí quien puede señalar la triste mediocridad en que nos desenvolvemos. No contamos con material ni con local adecuado. Ni contenido ni continuación.

Fué purito vano de los gobiernos pasados, crear Institutos sin tener en cuenta para apuntarse en su haber un fácil triunfo. Sin personal, sin material y sin local, hay creados en el papel muchos centros de segunda enseñanza que funcionan como Dios quiere. El de Ceuta es uno de ellos, amén que la justicia me obliga a decir que gracias a las facilidades que en su día dió la autoridad militar al cedernos lo que fué anti-que Patronato de Enseñanza, y aun parte del Casino Militar, y gracias también a la generosa ayuda económica que el Ayuntamiento no nos ha regateado, puede figurar entre los mejor dotados de los creados en las últimas hornadas.

Este estado de cosas debe desaparecer. Y puesto que altas razones de conveniencia nacional obligan a mi título a mantener el Instituto de Ceuta, es preciso que a todo trance y cuanto antes mejor, se le instale con decoro y se le dote del material necesario.

No lo pido para mí ni para mis compañeros; lo pido para Ceuta; lo pido para nuestros alumnos. Por eso, y con ello termino, al General Orgaz, excelentísimo señor Alto Comisario en Marruecos de la España que nace, y Vocal de la Junta de Gobierno de Burgos respetuosamente le digo:

General: representas dignamente al cirujano salvador que habrá posible en breve la curación milagrosa de España y ello os obliga más que a otro a facilitar los medios de trabajo a los que andan sembrar en los surcos profundos que abrió la espada de la feconda semilla del deber. Poned vuestra valerosa influencia al servicio de este anhelo, para que pronto se edifique el nuevo Instituto y se le dote ampliamente, y nosotros los Profesores y ayudantes que unidos en un mismo ideal formamos hoy el Claustro, os prometemos solemnemente que en nuestras aulas formaremos ciudadanos españoles, y que de este pedazo de la patria enclavada en tierras africanas irradiará hacia la raza hermana hoy proterrida y tutelada, el halo de la cultura y de la grandeza de la España Inmortal.

Y nada más señores. No es hora de hablar sino de trabajar, que no con holgarosa literaria, sino con trabajo fecundo, es como se forjan los pueblos y se da contenido y vida al anhelo que todos sintetiza y que tan perfectamente sintetiza el grito de ¡Arriba España!

Nuevos vitorios pusieron patrio en broche a la interesante oración.

### DISCURSO DE S. E. EL ALTO COMISARIO

Seguidamente pronunció un expresivo discurso S. E. el Alto Comisario y Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, general Orgaz, quien dió la bienvenida al claustro del Instituto las sobrias palabras de un soldado que presidía el acto en cumplimiento de un deber. De lo dicho por el director, el prosióguo S. E., destacan las últimas palabras. El claustro, por boca de su director, y este mismo, han contraído ante nosotros un solemnisimo deber, cuyo cumplimiento habremos todos de requerir, de exigir, pues que así se nos ofrece, en aras de la nueva España. Y también se nos ha dicho, como es verdad que no hay grandeza posible sino en el cumplimiento del deber y en el sentimiento de la propia responsabilidad. Así es. Y esta experiencia trágica que hoy vivimos los españoles, no es sino la consecuencia de haber sido olvidado por muchos españoles, en los últimos tiempos, el cumplimiento del deber y no haber tenido el sentimiento de nuestras responsabilidades. Hay que volver a ellos. Y en lo que respecta a esta labor docente he de decir a vosotros, alumnos de la nueva España, que debéis ser estudiosos, disciplinados, patriotas y hombres de fe. Más no son vuestras únicamente las responsabilidades. Estas las comparten quienes están a vuestro lado, vuestros padres, vuestros tutores y unos y otros habéis de comprender que para el buen estudiante, lo esencial no es el título, sino la ciencia, la información cultural de que es exponente. Y por tanto no se deberá tratar de conseguirlo por el favor o confiados en la benevolencia del profesorado en el caso de que así pudiese ser, sino que debe ser conquistado y en ello de honrar vuestros padres y familias, a todos su atención. Todo es vuestro. Por su parte el profesorado tiene también responsabilidades que cumplir. Habéis de saber que vuestras misas es a su saber y ejemplo. Y así habrá de ser el ejercicio de vuestra misión, cuanto a la doctrina como al ejemplo de vuestra conducta.

Yo, en nombre del Gobierno Nacional, contraigo también el solemne compromiso de conceder al Instituto de Ceuta cuanto necesitara para el mejor logro de sus fines. Pero me pregunto si no tiene también el pueblo de Ceuta, cuyo Instituto es, el deber de contribuir a remediar sus necesidades materiales. Y nada más. Con esto basta. Sólo quiero recordar aún que los héroes del pasado, trajeron los dolores del presente y que en esta experiencia de hoy se forja nuestro porvenir. Esta experiencia nos obliga a afirmarnos en el propósito de nunca más olvidar el cumplimiento de sagrados deberes al formar en nosotros el sentimiento de la propia responsabilidad.

En nombre del Gobierno Nacional de Burgos, declaro abierto el curso escolar de 1936-37. ¡Viva España!

Este viva a España de S. E. lo contestaron con el mayor entusiasmo cuantos se encontraban en el salón.

### REPARTO DE DIPLOMAS

A continuación tuvo lugar el reparto de los diplomas cuya relación publicamos al final de nuestra crónica. Muchos de los alumnos citados en dicha relación, a los que se fué llamando por el director y quienes recibían el diploma de manos de S. E., se encontraban en el salón, y al acercarse al estrado para recoger el diploma, eran obfeto de cariñosos aplausos por los presentes.

Con el reparto de los diplomas terminó el acto. S. E. aún estuvo unos minutos en el palacio municipal y poco después, las banderas militares anunciaban su salida del Ayuntamiento y el tablor de Regulares le rendía honores. Nuevamente se interpretó el himno nacional, que se escuchó con gran respeto por cuantos lo escuchaban, y el general tomó con sus ayudantes y jefes que lo acompañaban, marchando al acto seguido.

El acto, como decimos, resultó solemnisimo, y simpático por el hecho del reparto de diplomas que tuvo lugar durante él. Además, los discursos pronunciados por S. E. y el director del Instituto subrayaron la gran importancia de esta apertura de curso, en estos momentos históricos.

### ALUMNOS QUE HAN MERECIDO LA CALIFICACION DE MATRICULA DE HONOR EN EL AÑO 1936

Ingreso.—María de la Concepción Sánchez Mateo; Rafael Lo billo Martínez; Antonia Pracias Cardenal; José Rodríguez Bernal; Reina Benzerri Cohen y José Ordóñez Pozo.

Primer año conjunto.—Remedios Acosta Larios; Teresa Engracia García; Josefina Alvero Fernández; Joaquín Estremosa Soler; José Acosta Larios; Nativilia Gutiérrez Pérez; Isaac Benarroch Pinto; Rafael García de Castro; Leonor Arévalo Martínez; Rodolfo Ordóñez Makry; M. Gloria Ciancas Ramero.

Segundo año conjunto.—Bías Peñaiba Tomas; Valencio Arévalo Makry; Magdalena Moya Moreno y M. del Mar Acosta García.

Matemáticas tercero.—Carmen Elvira Montero; Amelio Díez Gómez, M. Blanca Valentin Prieto.

Ciencias Naturales tercero.—Rafael del Valle Roldán; Concepción Pérez de Antelo; Alejandro Escribano González.

Lengua y Literatura tercero.—Amador Cruz Requejo; Eleno Cañas Palomo; Juan Ros Galindo; Rafaela del Valle Roldán.

Francés tercero.—Plácido Fernández Viagas; Rafaela del Valle Roldán; Alfredo Lara Guiltard; Carmen Guilloche Petit; Alejandro Escribano González; Carmen Verdugo Peralta.

Dibujo tercero.—Antonio García Bueno; Patrocinio Gautier

Larrazar; Luis Sánchez del Peñal. Cuarto curso conjunto oficiales.—Dolores Fernández Castillo; Rosario Aguilera Arias; Antonio Ruiz Heróla.

Matemáticas cuarto.—Pascual Menéndez Amador; Job Juan Urturi Vivar; David Gabay Encany.

Francés cuarto.—Victoriano González Monserrat; Dolores Fernández Castillo; María Salguero Avila; Dorila Fernández Viagas.

Ciencias Naturales cuarto.—Francisco Serra Aznar; Job Juan Urturi Vivar; Carmen Prats Viñas.

Geografía e Historia cuarto.—Pascual Menéndez Amador; Juan de Dios Mejías Bertuchi.

Latín primero cuarto curso.—Aurelio Díez Gómez; Pedro Salvo Blanco; Carmen Alcubilla Heróla; Salvador García Gómez; Pascual Menéndez Amador.

Lengua y Literatura, cuarto curso.—Carmen Prats Viñas; Josefina Abad Aparicio; Pascual Menéndez Amador.

Física quinto curso.—Isabel Acosta Larios; Juana Campoy Fresneda; Margarita Ibañez Barbera; Asunción Valdayo Moreno; Fernando Gutiérrez Perla.

Fisiología e Higiene.—Isabel Acosta Larios; Juana Campoy Fresneda; Adelina Pérez Gallardo.

Fisiología e Higiene.—Manuel Serrán Palma y Camilo Guillén Tataby.

Historia General de la Literatura.—Isabel Acosta Larios; Manuel Serrán Palma; Juana Campoy Fresneda; Isaac Medina Corbacho; María Luisa Guerrero Pérez; Manuel Serrano Valls; Rafael Serrano Valls.

Psicología y Lógica. Juana Campoy Fresneda Isabel Acosta Larios; Adelina Pérez Gallardo; Rafael Gómez Rodríguez.

Dibujo segundo curso (903).—Victoriano Mena Córdoba.

Historia Natural.—Antonía Alqueraz Barche; Vicente García López; Vicente Guillén Tataby; Francisco Leria O. de Sarache; Antonio Jiménez García; Francisco Coslado Arévalo; Rafael Martínez Chamizo; Dora Bazalcoo Arnáiz; Josefina Acosta García.

Química.—Vicente Guillén Tataby; Vicente García López; Maaria Lifián Jiménez; Dora Bazalcoo Arnáiz.

Agricultura.—Vicente Guillén Tataby; Mercedes Pérez Sánchez; Clara Benavada Benarroch; José Luis Izabada Lopis; Rafael Martínez Chamizo; Francisco Coslado Arévalo; Margarita Martínez de Rituerto Calderón.

Ética y Rtos. de Derecho.—Remedios Avila Morales; Antonía Alqueraz Barche; José Fernández Barrios; Francisco Leria O. de Sarache.

Ética y Rtos. de Derecho.—Angel Rodríguez González; Pedro Porfirio Lleras.

Preceptiva Literaria.—Bertha Benarroch Bentollia.

Algebra y Trigonometría.—Fernando Torres Salinas; José Magallanes Bermejo; María Sarmento Martín.

Latín Primer curso (903).—Antonio Fernández Palarea.

Muy distinguido señor nuestro. Con esta fecha enviamos al "Día" la adjunta carta, por si usted tuviera a bien publicarla en el periódico de su digna dirección. Anticipándole gracias, nos ofrecemos muy atentos y respetuosos señores

q. e. s. m.

Firmado Abraham Barchilón, José Coriat y Coriat, Fortunato J. Benarroch.

Ceuta, 3 de octubre de 1936. Sr. Director del diario "Día".

Muy distinguido señor nuestro: En el número correspondiente al día 1 del mes actual, del diario que usted tan dignamente dirige, se publica un suelto bajo el título de "El gran negocio en los comercios israelitas" en el que, al comentar la llegada a nuestro puerto de los buques de la gloriosa Armada Nacional, se nos agravia gravemente, a pretexto de que, según dice el articulista, "se intentó hacer de maldado negocio" con los valientes marinos y muchachos que venían de dotación en aquellos. Hemos indagado cuanto nos ha sido posible respecto al supuesto caso y en verdad que, como esperábamos, no se ha llegado a comprobar nada que pueda justificar el suelto en el que se hacen las manifestaciones y juicios que tanto han molestado al comercio Español Israelita local, dándose además el caso que, el día indicado y a la hora de desembarcar las tripulaciones, la mayoría de nuestros comercios se encontraban cerrados por ser día festivo.

Queremos hacer patente una vez más, con este desagradable motivo, que estamos total y absolutamente solidarizados con el Movimiento Nacional salvador de la Patria; que hemos hecho, hacemos y seguiremos haciendo cuanto sea necesario para contribuir al bienestar y a la grandeza de España, a la que amamos tanto como los buenos españoles; y que no es posible ni siquiera suponer, que a pretexto de perseguirse otra cosa por quien la inicia, que crear un problema, donde como en Ceuta, ni existe, ni puede, ni debe existir.

De usted afmos ss. ss.

q. e. s. m.

Firmado: Abraham Barchilón, José Coriat y Coriat, Fortunato J. Benarroch.

El partido de fútbol del domingo

Ceuta Sport, 9; Racing Club. Amistosamente contendieron el domingo en el Estadio Municipal ceitados y sin pena ni gloria, lo que fué su resultado.

No merece ninguna reseña este nuevo choque entre los dos clubs ceutíes. Únicamente diremos que fueron los primeros en marcar los goles de Lara por medio de Lladó. Luego empató el Zocato de un buen chut cruzado.

Volvió a ser el Racing el que marcara esta vez por obra de García que remató un balón de balón cedido por Arroyo. Volvió a igualarse el score al rematar Muñoz de cabeza un balón centrado por la derecha. Al poco tiempo el Ceuta se adelantaba en el marcador con otro nuevo goal—en clarísimo offside—y que fué logrado por Chacón.

Con 3-2 terminó el primer tiempo. En el segundo, Chacón logra el cuarto goal y, pocos instantes después, Abad obtiene el quinto.

Es luego Chacón el que lleva el seis al marcador, al rematar formidablemente un centro de Zocato.

En un avance raquíguista, el defensa merengue Padrón lleva con la cabeza el balón dentro de su propia puerta, apuntándose de esta forma el Racing su tercer tanto.

El Zocato es el encargado de adelantarse en la puerta raquíguista con defensas, portero y balón, haciendo el goal número siete.

Juanete sube el número ocho al marcador y es Abad, al lanzar un penalty, el que hace el noveno y último.

Terminado el partido, un lío que se forman los defensas merengues da ocasión a Lladó a fulsilar el cuarto tanto raquíguista.

Los golpes se alinearon así: Racing: Cenudas; Emilio, Saavedra; Callan II, Joséito, Lesmes II; Arroyo, García, Lladó; Ceuta y Botella.

Ceuta Sport: Bacalao; Eusebio, Padrón; Callan I (segundo tiempo Méndez), Méndez (segundo tiempo Ferré), Morales; Abad, Juanete, Chacón, Muñoz y Zocato.

CAFÉ MARCA

EL MEJOR DE TODOS

TUESTE DIARIO

Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

Servicio para mañana

Orden del día 5 de Octubre de 1936

Jefe de Cuartel, Francisco Lobo. Imaginaria, Joaquín Sotelo. Visita Hospital y compra, Manuel Valdés. Oficial de guardia de prevención, Juan Caldentey. Cuartel, Francisco Ruiz. Idem, Muley Hasen B. Abselán. Idem, Felipe Tejedor.

Servicio de día

Guardia de prevención 1 cabo, 1 subcabo, 1ª Falange. Idem ídem 4 camaradas 5ª Falange. Idem ídem 8 camaradas 4ª Falange. Guardia Tren 1 cabo y 4 camaradas 1ª Falange. Exterior 1 cabo y 9 camaradas 1ª Falange. Exterior 1 cabo y 15 camaradas 2ª Falange. Compra: 3 camaradas de la 2ª Falange.

Servicio de noche

Ordinario: 2ª Falange, 2ª Centuria.

Mañana miércoles 7, se celebrará una extraordinaria función homenaje a la actriz de carácter señora del Campa, de la agrupación artística "La Farándula", esa pléyade de patrióticos y caritativos artistas, siempre dispuestos a prestar su concurso para todo fin españolista o benéfico.

Será puesto en escena la graciosa comedia en tres actos, del celebrado actor Fernán del Villar "La Prudencia", con un acertadísimo reparto, que permitirá a todos los destacados miembros de esta agrupación manifestar plenamente sus dotes artísticas.

También habrá un formidable fin de fiesta a cargo de la "emperadora del canto", Marujita Martín, con la pareja de baile Tina Jareño-Joaquín Sarria, el inimitable "Almenara", el as de la gracia, "Aguilcho" y la orquestina "Atlántida". Todo un programa, por tanto.

Los precios serán populares y este detalle y la magnificencia del programa, le aseguran un gran éxito a la función. El público distinguirá con su nutrida presencia, como siempre, a los beneméritos artistas.

Ayer fueron asistidos en este benéfico establecimiento los siguientes establecimientos: Francisco Durán, de 16 años, que padecía de angina de Leve. Miguel Mesa, de 18. Padece contusión con hematoma en el dorso de la mano izquierda. Se le produjo en accidente de trabajo Leve. Herida por mordedura de perro en la región lumbar. Reservado. Antonio Godoy, de 50. Herida cortante en el dedo pulgar izquierdo. Leve. Juan Vázquez, de 5. Orzuelo en el párpado superior, derecho. Leve. María Montano, de 12. Herida contusa con hematoma en la región occipital. Leve. Elisa Espinosa, de 30. Herida punzante en la palma de la mano izquierda. Leve. Francisco Pérez Santos, de 21. Erosiones en el antebrazo de Leve. Narciso Olmos, de 14. Sufría herida punzante en el dedo índice derecho. Leve. Ramón Díaz, de 33. Sufría erosiones y contusiones en el pie izquierdo. Leve.

DE ABASTOS

ENTRADA DEL "GIBEL ZERJON" CON COMESTIBLES

Ayer mañana entró en nuestro puerto, procedente de Gibraltar, el buque mercante "Gibel Zerjon", que dejó en nuestro puerto los siguientes efectos:

- 8 bultos conteniendo capotes impermeables.
- 1.404 botijos de aceite.
- 1.935 cajas de aceite.
- 400 octavos de vino.
- 2 medias de vino.
- 2.550 sacos de cebada.
- 2.050 sacos de alfalfa.
- 100 sacos de trigo.
- 1 de alcornoque.
- 4 cajas de quesos.
- 3 cajas de jamones.
- 20 latas de manteca.
- 8 cajas de chorizo.
- Y otros efectos y abastos en menores partidas.

Todo lo cual viene a incrementar las existencias de artículos necesarios al abastecimiento de la ciudad.

Las existencias de huevos, según nos informara el inspector de Abastos, seguía siendo suficiente.

El pescado abundó.

En todo lo demás, regularidad.

SERVICIOS DE LA POLICIA

Ayer ha sido detenida la vecina Rosario Díaz Serrán. De ella se sospecha que formaba parte en la manifestación que tuvo lugar el día en que ocurrió el asesinato del guardia civil Casero. Se abrió el oportuno atestado, para depurar lo pertinente.

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD - JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL - PAPELERIA PINTADOS

CEUTA TELEF. 190. TETUAN

CERVANTES

Hoy martes 6 de octubre de 1936

POR ULTIMA VEZ

producción de la formidable producción totalmente española, según libro del glorioso don JACINTO BENAVENTE, músico original del maestro FRANCISCO ALONSO, cuyo título es EL BAILARIN Y EL TRABAJADOR

creación de los populares artistas

ROBERTO REY, ANA MARIA CUSTODIO, ANTONITA COLOME

secundados por Pepe Isbert. An folito Rique me, Mariano Ozores e Irene Caba

Butaca, 1,00; General, 0,20

El jueves: Lilián Harvey en la comedia MI DEBILIDAD

Señorita

Aprenda corte y concepción en la Academia "El Rápido" que reanuda sus clases el día 1.º de octubre. Su Directora doña Araceli Romero, Profesora Diplomada participa a sus alumnos y público en general que la Casa Central de Valencia regala un título de profesora para sortearlo entre todas las alumnas inscritas desde el mes de mayo al próximo octubre de 1936 ambos inclusive. Para informes: SOBERANIA NACIONAL, 35.-1.º EXTERIOR

Suscripción pública abierta en el Casino Africano de Ceuta para ofrecer un bastón de mando al heroico coronel jefe de la Legión, don Juan Yagüe

Table with columns for names and amounts, listing subscribers to the public subscription for a baton of command for Colonel Juan Yagüe.

gregó una inmensa multitud, integrada por musulmanes, falan- gistas y obreros, que gritaban como locos ¡vivas! a España, al Ejército, al pueblo musulmán y a las tropas nacionales. El Gato de la Guardia civil, señor Gallego, empujando una bandera narenga al pueblo musulmán, que arrancó una salva de aplausos y vitores entusiastas. De esta manera la multitud enardecida y formando un pintoresco conjunto compuesto de españoles, musulmanes e israelitas, que se abrazaban con verdadera ira ferrenidad, siguió carretera adelante hasta el Bar Cosmopolita, donde se unió otra manifestación, integrada por bellas señoras y gran número de oficiales, clases soldados y paisanos; aquí fue donde la manifestación adquirió caracteres imponentes. Formada corestamente la Falange Española, y a los acordes del himno de esta patriótica Milicia y flameando al aire banderas musulmanas y españolas, siguió por la Avenida de Muley el Mehdi, al campamento camino del Sector Militar. Sucediéndose los vitores y aplausos: el queo rugía de entusiasmo, sonaban las estrofas del himno falangista y aquella enorme multitud, dio una vuelta completa a la Plaza de España Nueva, siguiendo hasta el domicilio del Comandante señor Arias, jefe Instructor de la Mehal-la de Gomara, donde aquella se detuvo para rendir un tributo de respeto a la memoria del bravo alférez don Fernando, hijo de aquel, muerto gloriosamente por la Patria en el frente de Talavera, guardándose con el más religioso silencio un minuto, por el eterno descanso de su alma y de la de tantos gloriosos caídos por España. Frente al Sector Militar, se detuvo nuevamente para hacer ostensibles sus respetos y dar una prueba de su patriotismo, ante la Primera Autoridad Militar de la Legión. La popular fondista Ana, dió con todas sus fuerzas, unos ¡vivas! a España, al Ejército victorioso y a los insignes generales paladines de este movimiento nacional, que fueron contestados con gran entusiasmo por la muchedumbre. Hecho el silencio, el teniente coronel jefe del sector don Alberto Lagarde habló a la multitud: habló al corazón de este militar, que tuvo una feliz improvisación. Con voz emocional, pronunció palabras de gratitud, por aquel homenaje al glorioso Ejército español, recordando la gesta brava y magnífica escrita por los heroicos defensores del Alcázar toledano, cuna de la Infantería española, casa solariega donde se engendraron esas legiones de bravos oficiales que son la admiración del Mundo civilizado. Entre estentóreos aplausos, hizo un canto a las virtudes de la Raza, terminando su brillantísima disertación con ¡vivas a España, al Ejército Salvador, a los bravos defensores del Alcázar, que fueron contestados con clamoroso entusiasmo. Puesta nuevamente en mar-

Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? :-: :-: HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES EL PRECIO FIJO donde acaban de recibir el surtido para mejor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse :-: :-:

Amplio almacén QUEDARA DISPONIBLE PARA ALQUILAR DESDEL EL DIA 1.º DE OCTUBRE PROXIMO Para detalles dirigirse a Casa Baeza Hermanos CEUTA - TETUAN - LARACHE

COLEGIO - INTERNADO DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS (TANGER) Las clases de 1.º y 2.º Enseñanza, complementarias y de Lenguas se reanudarán, en la 1.ª quincena de octubre, cuya fecha será, oportunamente, notificada a los interesados. Pidanse detalles a la Dirección.

“El Faro de Ceuta” en Xauen La conquista de Toledo Desde que la simpática Estación Emisora Radio Club Portugués, comunicó el día 25 la conquista de Toledo por nuestras tropas, aunque con la reserva de que esta noticia no tenía confirmación oficial, empezó a notarse en el elemento de la Colonia española, síntomas de gran entusiasmo. Con ansiedad “pegados” a los aparatos de Radio, esperamos durante toda la noche la sensacional noticia, que no llegaba, haciendo que la impaciencia, se reflejara en todos los rostros, esta ansiedad fue creciendo por momentos y aumentada durante toda la mañana del día 26, en que quedamos incomunicados con el éter, ya que con motivo de estar efectuando ligeras reparaciones y limpieza del canal de la Prensa que surte de fluido eléctrico a esta población estuvimos privados de la corriente, hasta bien avanzada la tarde. La noticia bomba se supo en Xauen, por la Emisora sevillana, de labios del ilustre general señor Quespo de Llano. No pudo esperarse más y rápidamente se formaron nutridos grupos que al grito estentóreo de “¡Viva España!” se esparcieron por la población y el campamento, dentro de un júbilo indescriptible. Uno de estos grupos, formado por varios militares y paisanos, se dirigió al Teatro, donde entraron gritando con todas sus fuerzas ¡vivas! a España, y al Ejército salvador, y obligando a suspender la función cinematográfica. En este momento apareció en la pantalla, la airosa silueta del Alcázar Toledano, donde se leía: “El Alcázar de Toledo, donde los cadetes y la Guardia civil, han escrito las páginas más hermosas de la Historia de España”. El entusiasmo entre los manifestantes y el público que asistía al espectáculo fué inenarrable, abandonando el Coliseo luego de cantar el Himno a Falange española y vitorear entusiastamente a España y a sus bravos Generales. Este grupo el más numeroso de los primeros se formaron, se en camino a la ciudad, sin decaer el entusiasmo hasta llegar a la Plaza de España, donde se con-

Hecho el silencio, el teniente coronel jefe del sector don Alberto Lagarde habló a la multitud: habló al corazón de este militar, que tuvo una feliz improvisación. Con voz emocional, pronunció palabras de gratitud, por aquel homenaje al glorioso Ejército español, recordando la gesta brava y magnífica escrita por los heroicos defensores del Alcázar toledano, cuna de la Infantería española, casa solariega donde se engendraron esas legiones de bravos oficiales que son la admiración del Mundo civilizado. Entre estentóreos aplausos, hizo un canto a las virtudes de la Raza, terminando su brillantísima disertación con ¡vivas a España, al Ejército Salvador, a los bravos defensores del Alcázar, que fueron contestados con clamoroso entusiasmo. Puesta nuevamente en mar-

Academia de Corte y Confección “EL RAPIDO” Señora ARACELI ROMERO, Profesora Diplomada tiene el gusto de participar a todas sus alumnas, que desde el día 15 del corriente se han reanudado las clases de 4 a 6 de la tarde Soberanía Nacional, 33, piso exterior

José Ibañez Canto Grandes almacenes de tejidos y confección. - La Casa más surtida. - ¡Última novedad!

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán CHADRO DE MARCHA Y HORARIO DE TRENES A PARTIR DEL DIA 1 DE JULIO DE 1936. Table with columns for stations, train numbers, and departure times.

EL BEBE HOLANDES Es la única leche que cria niños sanos y robustos. Por su gran cantidad de crema.-Por su pureza sin igual. Mucha atención a sus botes sorpresas.-Gran cantidad de premios. Canjead sus etiquetas por bonitos y prácticos regalos en El Hogar Moderno y Casa Calatayud. Agencia de Ceuta: Láudenes, núm. 27. - Teléfono 365

Viuda de Samuel Salama CONSIGNATARIOS DE BUQUES CEUTA

Compañía Trasmediterránea PASEO DE LA CASTELLANA, 14 MADRID. Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de Africa, Canarias y Guinea española.

Underwood Participa al público que sólo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del titulado el sello “GASTAR TRUMPY” o “GUILLERMO TRUNGER”. RE presentante exclusivo de marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario, exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la Casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD. PEDID FOLLETOS A M. Fernández Benítez S.L.

¡Comerciantes! ¡Industriales! ¡Contratistas de Obras, etc., etc., etc.! Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes en la Mutualidad Patronal para el Seguro de accidentes del Trabajo. Mutua de Ceuta Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. Primo de Rivera, número 51. - Teléfono 803

Compañía Trasmediterránea Muelle de la República, Estación Marítima. Tarifas para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo.

Pavimentos Asfálticos, S. A. Carreteras - Asfaltados - Trabajos hidráulicos y construcción en general. Recubrimientos asfálticos impermeables, garantizados para azoteas y cubiertas de edificios. Casa Central, Paseo de la Castellana, 7 MADRID. Apartado, 688. Delegación en Marruecos, Zoco del Trigo, TETUAN. Apartado, 68

Cerámica de los Castillos, S. A. Representación de Ceuta. Ladrillos huecos y macizos. - Servicio directo a pie de obra DEPOSITO: PLAZA DE AFRICA, 12-Bajos-Teléfono 4-0-3

La Espiga de Oro PAN ESPAÑOL, FRANCES Y VIENA. - ESPECIALIDAD EN PAN MORENO, PAN CALIENTE A TODAS HORAS. SERVICIO A DOMICILIO. Barriada de España, 110-Teléfono, 478-Ceuta

¿Queréis tomar un café exquisito? Compradle a Constantino Cossie General Sanjurjo, 2

EL DINERO

Tema de constante actualidad

En este mismo acogedor período, como desde luego en todos los periódicos del mundo, desde el modesto semanario lugareño al más importante de los rotativos de circulación universal, se han venido publicando toda clase de estudios económicos sobre el tema tan manido como es, "El dinero".

Lejos de mi ánimo pretender pensar plaza de "economista", pues existe una pléyade de hombres ilustres en todo el universo, dedicados con toda especialidad a profundizar la ciencia económica y a encauzar su principal factor representativo, "El dinero".

Yo, tan solo deseo relatar aquí, por considerarlo de gran actualidad y de importancia suma en los históricos momentos que vivimos, cierto artículo que leí hace tiempo en una revista financiera belga, comentando las causas y los efectos de la crisis económica que viene sufriendo el mundo desde hace varios años, y decía así, poco más o menos, aquel articulista:

En un pueblecito, de cuyo nombre no quiero acordarme, llegó la crisis económica universal a alcanzar proporciones espantosas, terribles: ni el comercio, ni la poca industria que había en la localidad funcionaba, todo estaba paralizado y los vecinos del pueblo, entrapados entre sí, esquivaban la presencia unos de otros para no verse atormentados por la constante reclamación de sus deudas; a tal grado habían llegado las cosas allí, que nadie pagaba las cuentas, pues incluso algunas personas pudientes de la localidad, contagiadas por el ambiente, también dejaron de satisfacer con puntualidad sus obligaciones, temerosas, de quedarse sin las pocas disponibilidades con las que todavía contaban.

Así las cosas, cierto día se le ocurrió a un antiguo viajante de comercio apearse en aquel pueblo, al que hacía ya varios años que había dejado de visitar; llegó sin equipaje, pues su estancia tenía que ser corta, ya que el objeto de su viaje era de enviabilidad por aquella región para averiguar si era posible reanudar las antiguas relaciones comerciales.

Al llegar al hotel, único que había en el pueblo, preguntó si quedaba alguna habitación libre para él; le contestaron que, desgraciadamente, todo el hotel estaba libre, pero que las cosas estaban tan mal que se veían en la necesidad de tener que pedir el pago por anticipado a todos los huéspedes, rogándole amablemente no se molestara por esa circunstancia.

El viajante, contestó también amablemente que "como al buen pagador no le duelen prendas, a él lo mismo le daba pagar por anticipado, como hacerlo por vencido, puesto que de todos modos él tenía que pagar, y uniendo el acto a la palabra sacó de su cartera un flamante billete de 500 francos y entregándole al hotelero agregó: "Puede usted cobrarse dos días de pensión completa, que es el tiempo que pienso permanecer aquí".

El hotelero, boquiabierto y taratameando por la emoción que le causaba ver entre sus manos semejante "pápiro" de los que casi había perdido la noción de su existencia, exclamó: "Caballero, no tengo de momento para darle la vuelta". "Está bien, díjole el viajante, guarde el billete y cuando me marche ya me dará el sobrante".

Como la noticia de la llegada de un forastero al hotel de pueblo fundado como reguero de pólvora, para presentarse al carnecero, le faltó tiempo al carnecero, para agradecerle los atrosos que le reclamaba por suministros de carne. El hotelero, con toda dignidad le preguntó: "Está bien, ¿cuánto le debo a usted?" "Pues 500 francos, le replicó el carnecero". El hotelero, con énfasis, abre su caja y le entrega el billete consabido diciéndole: "Estamos en paz, amigo" y tras un cordial apretón de manos se despiden tan amigos, dándose mutuamente cariñosos recuerdos para sus respectivas familias.

Al volver de una esquina, se encuentra el sastre con el carnecero, le recuerda su deuda por los trabajos que le hizo hechos para él y para su hijo: "¿Cuánto le debo?", preguntó el carnecero. "Pues, 500 francos, replicó el sastre". "Tome usted este billete y estamos en paz". La misma escena se repite entre el maestro albañil y el sastre, y entre el médico y el maestro albañil, pasando el providencial billete de unas a otras manos con iguales exclamaciones de satisfacción, entre deudor y acreedor: "Estamos en paz", se dicen todos, despidiéndose con caras sonrientes por haberse descargado de tan terrible pesadilla.

El médico, hombre de honorable presencia e intachable conducta, último poseedor del providencial billete, exclama gozoso: "Por fin, al cabo de seis largos meses voy a poder pagar al hotelero los 500 francos que le debo por el banquete que di a mis amigos, con motivo de la boda de mi hijo". Y presto, marchó al hotel a hacer efectiva su deuda, pidiendo toda clase de excusas, por la demora, al simpático hotelero.

Entretanto transcurrieron los días que el viajante tenía previstos permanecer en el pueblo y al marcharse, el hotelero se cobró 60 francos, importe de la pensión de dichos dos días, de volviéndole los 440 francos, sobrantes del milagroso billete que había depositado en sus manos a su llegada.

Fácil es deducir, de todo lo expuesto, los grandes beneficios que reporta siempre la circulación del dinero, que en todo tiempo es necesario, pero que en tiempos de aguda crisis, de intensa enajenación, más que necesario es preciso, indispensable, si no queremos llegar a vernos todos asfixiados por una situación creada por nosotros mismos, más bien por ignorancia de la verdadera función del dinero, que por mala fe; que cada cual pague sus obligaciones y verá cómo consigue a su vez cobrar lo que el prójimo le adeuda.

José Baeza

DE TETUAN

La entronización de Crucifijos en el Hospital Civil

ASISTIO EL ALTO COMISARIO QUE PRONUNCIÓ UNA BRILLANTE ORACION

El pasado domingo, a las once de la mañana, se celebró en el Hospital civil un acto hondo y emotivo, que fué realizado por la presencia de S. E. el Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos y Alto Comisario, general don Luis Orgaz.

El acto consistió en la entronización de crucifijos en las diversas salas de dicho benéfico establecimiento. Uno de los crucifijos había sido regalado por la popular vendedora de la Prensa de derechas María Núñez, con los ahorros de su trabajo honrado.

Al acto asistieron, además de S. E., su distinguida y virtuosa esposa y otras distinguidas damas y señoras, el comandante Militar de la plaza, teniente coronel Villalba; el Delegado de Asuntos Indígenas, teniente coronel Beigbeder; el Interventor Local, señor Ochoa y otros jefes y oficiales de la guarnición, así como buen número de funcionarios del Protectorado.

En la escalinata del edificio se hallaban esperando al Alto Comisario, el Inspector de Sanidad, señor Torres, los médicos, practicantes y demás personal del Hospital civil.

Todas las personalidades e invitadas siguieron a S. E. hasta la sala de enfermos, donde fué hasturado el crucifijo regalado por María Núñez, que es una hermosa imagen de bronce con cruz de caoba.

La bendición fué efectuada por el capellán del Hospital acompañado del Superior de la Misión Católica, Padre Benjamín Brazales y resultó de una emoción grande este acto religioso de devolver los crucifijos a los lugares de dolor humano, que se reconforta con el pensamiento puesto en Dios.

Una vez colocado el crucifijo en el testero de la Sala, pronunció breves y acertadas palabras el Inspector de Sanidad, señor Torres, agradeciendo al Alto Comisario el honor que había hecho al hospital asistiendo al acto. También se congrató al señor Torres de que la imagen de Jesús Crucificado vuela a servir de consuelo a cuantos sufren en las salas del Hospital.

Las palabras del señor Torres fueron premiadas con aplausos cariñosos. A continuación S. E. el general don Luis Orgaz, con palabra emocionada y cálida expresó la infinita satisfacción que el acto le producía, máxime en este caso en que la restauración de Cristo Crucificado estaba realizado por el mérito y la nota emotiva que suponía de la sagrada imagen hubiese sido ofrecida por una humilde y honrada mujer del pueblo, que había sentido en el íntimo de su ser la solidaridad con los que sufren, como Cristo que ofreció su vida y su calvario por nosotros, y esta buena y humilde mujer se había afanado, había sacrificado los ahorros de una vida de trabajo para su vejez, con tal de sentir la satisfacción de su conciencia de llevarles al consuelo de la fe cristiana, que todos sienten.

En brillantes párrafos, que emocionaron a las autoridades e invitados S. E. hizo ver como estos sentimientos cristianos confluyen todos al bienestar moral y material de la España grande que se forja, con el heroísmo de sus hijos y que estos sentimientos católicos del pueblo español, del verdadero pueblo, habían sido recogidos por este movimiento salvador, que como nacional había de llevar en sí todas las esencias, todas las creencias y todo lo espiritualmente español. España — dijo S. E. — se busca a sí misma y se reconstruye y rehace librándose de la catástrofe y del desastre a que era conducida por los malos gobernantes.

Las últimas palabras de S. E. fueron cortadas por una enorme ovación y emocionadas vivas a España, a Cristo Rey y al Ejército Salvador.

Después, en otra sala fué insaurado igualmente el crucifijo y S. E. después de recorrer algunas dependencias del benéfico establecimiento regresó a la Residencia General siendo nuevamente ovacionado y vitoreado.

CAVE MARCA "Las Campanas" El mejor de todos. Tueste diario. Almacenes M. CARRION O, Donel, 8. TETUAN

Presentación a S. E. de los jefes de Cuerpos y Servicios

CON MOTIVO DE LA CONFIRMACION DEL GENERAL ORGAZ EN LOS CARGOS DE ALTO COMISARIO Y JEFE SUPERIOR DE LAS FUERZAS MILITARES

A las once y media de la mañana y en el salón de actos de la Residencia General recibió S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, general don Luis Orgaz a los jefes de Cuerpos y Servicios residentes en Ceuta y Tetuán, que fueron a testimoniarle su felicitación por haber sido designado con carácter definitivo por el Jefe del Estado español, Excmo. señor don Francisco Franco Bahamonde, para los cargos de Alto Comisario y Jefe Superior de las Fuerzas Militares de España en Marruecos, que tan brillantemente viene desempeñando.

Después el general Orgaz, recibió en su despacho a los jefes de los servicios y secciones del Cuartel General y personal de jefe de Estado Mayor, teniente coronel Madariaga, quien pronunció elocuentes palabras de felicitación, respeto y afecto para S. E., demostrativas del deseo de todos de seguir sirviendo los altos intereses de España, cada uno en su cometido, como disciplinados que son, conformándose con las funciones que a cada uno le encomienda el alto mando, no obstante los anhelos de todos de desempeñar sus funciones en los lugares más próximos a las operaciones de la campaña.

S. E. el general Orgaz, coherente y agradecido le felicitó valorando el esfuerzo importante de la labor que aquí se realiza, que es la base firme para la acción y el desenvolvimiento perfecto de los Ejércitos que luchan en las líneas de combate.

Destacó también el Alto Comisario, la penetración del Cuartel General con el Mando Supremo, mostrándose muy satisfecho de la laboriosidad y resistencia que todos y cada uno de los que lo integran vienen demostrando en la continua labor, siempre apremiante y afanosa, máxime en los momentos actuales.

Terminó S. E. su brillante discurso abrazando al teniente coronel Madariaga, como representante de todos los allí reunidos y en quien recordaba al antiguo compañero de la gloriosa Academia de Toledo.

Las palabras del Alto Comisario tan emotivas, tan patrióticas arrancaron una formidable ovación de cuantos se hallaban en su despacho, vitoreándose en fuéusticamente a España, al Ejército Nacional, al general Franco y todo lo santo y noble que encierra el glorioso movimiento nacional.

EL FARO D ECEUTA, con todo respeto y con el mayor entusiasmo y cariño se une a las felicitaciones que está recibiendo el general Orgaz, al ser confirmado en sus altos mandos de Alto Comisario de España en Marruecos y Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos y tiene puesta su confianza en que el Protectorado y las Plazas de Soberanía, bajo la mirada paternal e inteligente de S. E. entren en el período de prosperidad, a que otros gobernantes guiados únicamente por sus apetitos o bajo el control de los gobiernos que se decían democráticos, no supieron llevarle.

El timón de la nave marrueca está en las mejores manos y de la prosperidad no está lejano.

S. E. el general Orgaz hará un Marruecos como todos desearnos.

¡Viva el general Orgaz, modelo de patriotas y caballeros!

Cuestación para adquirir dos banderas españolas

Siendo consustancial con el fervor a la Patria el culto a nuestra sagrada Religión, como homenaje a ella, como tributo fervoroso de un Pueblo que cree en Dios y en su Patria el símbolo glorioso de España, Bandera roja y gualda que llenó siempre de gloria nuestra historia bajo el signo bendito de la cruz.

A tal fin, se constituirá una

LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL

Eczemas, Psoriasis, Acné, Sicosis de la barba, Eritemas, Manchas rojas, Forúnculos, Diviesos, Erupciones, Urticaria.

Es particularmente en los cambios de estación, cuando estas enfermedades invaden la piel adoptando formas distintas, según la naturaleza de la persona, pero siempre causando alteraciones y dolores, hinchazones, llagas, etc., que destruyen el cutis dejenlo marcado con señales y cicatrices que desfigurán y avergüenzan.

El Depurativo Richelet es el único remedio que actúa directamente sobre la sangre y su poder purificador es de tal eficacia, que hace

sentir sus efectos rápidamente, librando a la piel de esos estigmas que la afean. Con la ayuda del Jabón Richelet se borra completamente la menor huella o vestigio de la enfermedad pasada y la epidermis recobra su aspecto sano y natural.

El triunfo del Depurativo Richelet como purificador y regenerador de la sangre, lo proclaman sus años de experiencia atesorados por miles de éxitos, como los que abajo se transcriben.

DEPURATIVO RICHELET

es el tratamiento más eficaz para la rectificación sanguínea.

CARTAS DE GRATITUD

Granos en las manos. Desaparecen los forúnculos.

Tengo sumo placer en dirigirla la presente para manifestarle que he tenido un caso de erupción en ambas manos, con gran picazón y molestias insufribles. He empleado para uso externo la Pomada Galla y para uso interno el Depurativo Richelet con tan excelente éxito, que en poco más de veinte días ha desaparecido mi padecimiento, pero como me han quedado en la piel las manchas de los granos señaladas, le agradecería me dijese si usando Jabón Richelet se me quitarán.

Dándole las más elusivas gracias anticipadas, queda de usted su más atento y s. s.

ANICETO RAMON MORENO

Domicilio: Costanilla de los Angeles, 16, pral.-Madrid

Venia padeciendo de forunculosis, enfermedad terrible, muy dolorosa y con fiebre muchas veces, que me impedía atender a mis obligaciones. De las muchas cosas que he empleado, solamente su bienhechor específico ha tenido el poder de curarme completamente y hacer desaparecer todo vestigio de mi afección con una rapidez asombrosa.

Mi satisfacción y gratitud me obligan a hacer estas manifestaciones por si pueden favorecer la propagación de un tratamiento que merece la preferencia de todas las personas que padezcan enfermedades de la sangre.

MANUELA MAESTRO

Calle Quintana, 3. 2.ª izqda.-Madrid

Por sólo 4 PTAS. puede usted adquirir un nuevo frasco, más pequeño que el actual, se ha puesto a la venta para dar más facilidad al consumidor modesto. Sigue vendiéndose el frasco grande a ptas. 7,80, timbre aparte.

De venta en farmacias. Pida hoy mismo folleto gratuito poniendo bien estas señas: LABORATORIO RICHELET San Bartolomé, 30 y 32 San Sebastián

EL JABON RICHELET

es indispensable para la preservación curativa de la piel. Elimina manchas, rugosidades y el brillo grasiento. Es muy sedante y tiene un finísimo perfume.

Haga la prueba con la pastilla económica que sólo cuesta 95 céntimos. Pastilla grande: 1,80, timbre aparte. En perfumerías, droguerías, farmacias y bazares.

Se reproduce la Historia

TARIFA, SEPTIEMBRE DE 1934

Olas pequeñas vienen desde lejos con su eterno ritmo monótono, ondulando como una cabalgata inacabable hasta que, al estrellarse en las rocas, se desmenuzan en alarones blancos de espuma.

Al borde del Océano rumoroso y terso cual una lámina de acero, parecían crecer los muros de la plaza que conquistó Sancho IV "El Bravo". Los negros torreones de las murallas se recortan en el purpuro horizonte. Tarifa, escenario de gestas gloriosas de la Edad Media, registra en su leyenda el episodio heroico de GUZMAN EL BUENO. Sacrificio de un padre que antes de traicionar la Patria arroja la hoja destinada a cortar la vida del hijo amado. Hecho digno de ser reflejado en la mejor página de la Historia...

Fué por la traición del infante don Juan cuando la plaza de Tarifa fué cercada por numerosas tropas marroquíes, siendo amenazado el heroico defensor si no entregaba la ciudad, con la muerte de su hijo que se hallaba en poder del desalmado infante.

El gobernador de Tarifa oyó tal intimidación, vió a su hijo, niño de diez años, prisionero de aquel traidor y respondió arrojando desde la muralla su propio cuchillo diciendo al comarce Don Juan: "SI EN EL CABARDO NO HAY ACERO, AHI VA EL MIO; QUE ANTES OS DIERA CINCO HIJOS, SI LOS TUVERA, QUE TENGO POR EL REY."

Y el infante consumió la felonía, tiñéndose la tierra con la sangre generosa de aquella noble tierra...

TOLEDO, SEPTIEMBRE DE 1936

Noche de desolación, de abismo, de profunda oscuridad del cielo cubierto de nubarrones. Den las gasas nebulosas parecen envolver la ciudad de las Puercas históricas. Las ruinas de su Alcázar de vez en cuando reciben la ducha plateada de una luna que se bate con las inclemencias del tiempo. Las aguas rizadas y turbias del Tago bañan los cielos y turbias del Tago bañan los cielos y turbias del Tago bañan los cielos...

Toledo, sueño del Cid, teatro de romances y epopeyas guerreras, cuenta en su historia con el noble sacrificio del Coronel Moscardó. El amor patrio, vence al cariño de padre...

¡Lucha de Ideales! Los cables del teléfono son testigo de la conversación entre padre e hijo. Se amenaza al valiente Coronel con la muerte de su hijo, joven ingeniero civil, si no rinde y entrega el Alcázar.

"PADRE, AUNQUE ES SEGURO QUE ME FUSILARAN, NO TE PREOCUPES POR ELLO. CUMPLE CON TU DEBER MAN TENIENDO A TODO TRANCE LA RESISTENCIA DEL ALCAZAR."

"TALES PALABRAS ME EN ORGULLIECEN COMO PADRE. PREPARATE A MORIR COMO CRISTIANO."

El hijo del Comandante Militar de la capital Toledana, caía poco después acorralado por las balas. Las piedras de esta ciudad histórica, recibieron amorosas su sangre españolísima.

José Lorite Díaz

Restaurant «Miramar» - La Península - «Yagüeña»

Antonio López. - Plaza de Esp. ia. - Larache

COMIDAS POR ABONOS Y CUBIERTOS. - PRECIOS MODICOS. MAGNIFICA TERRAZA

CAFE-BAR VICENTINO

Pastelería y Repostería. Restor. PRIMO DE RIVERA, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA

GRAN PELUQUERIA DE SEÑORAS

Habiéndose trasladado a la Avenida de la República antigua fotografía Castro), los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora, con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en los trabajos

AVENIDA DE LA REPUBLICA :- (Antigua fotografía Castro)

Encarge todos sus trabajos tipográficos en los talleres «El Faro de Ceuta»

Letras de Luto

Ayer ha fallecido en nuestra ciudad el industrial don Antonio Pousa, distinguido y estimado convecino nuestro. Su fallecimiento ha causado general sentimiento, de lo que ya reciben numerosos testimonios sus familiares. También nosotros sentimos la muerte del querido con vecino y transmitimos por ello nuestro más sentido pésame a su familia.

Marcha del coronel Yagüe

Marchó a Tetuán, de donde habrá marchado a la Península para incorporarse al mando de fuerzas en el frente, el coronel Yagüe, que ha sido objeto, durante su permanencia en nuestra plaza, de tan patriótica y entusiasta acogida.

Muchos éxitos le deseamos al prestigioso jefe, en bien de nuestra amada España.

SALON APOLO

Hoy proyección del interesante reportaje, de gran actualidad, sobre el reciente viaje de S. A. I. El Jefe de la Zona del Protectorado Español, completará el programa el documental explicado en español Malaca, reportaje de una cacería en la selva Malaya.

Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO

Esta Comisión precisa adquirir los artículos que figuran en los anuncios del Boletín Oficial de esta ciudad, Cámaras de Comercio, Intendencia Militar de Marruecos y Jefatura de los Servicios de Intendencia del Hospital Militar de esta plaza, en el que podrán consultarse las condiciones técnico-legales.

Para debido conocimiento se hace presente que, cuando algún comerciante ofrezca algún artículo al precio superior al de tasa establecida por la Comisión Gestora del Ayuntamiento de esta Ciudad, se encuentra en la necesidad de razonar en la proposición el motivo de dicho aumento. Caso de no hacerlo la Junta dará cuenta a la Superioridad por si cree ha de exigirse alguna responsabilidad.

El acto de compra se celebrará el día 10 del presente mes a las diez horas en el local que ocupa la Jefatura de Transportes Militares de esta Plaza. Ceuta 1 de Octubre de 1936. El Secretario, (ilegible). V.º B.º El Presidente, (ilegible).

lea usted «EL FARO»

DECRETO núm 137

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ella, vengo en decretar:

Primero. Todos los Jefes, Oficiales y Clases de Tropa o asimilados que se encuentren en la situación de retirados con arreglo a los Decretos de 25 y 29 de Abril de 1931 (Colección Legislativa n.º 193 y 209), 23 de junio del mismo año (Colección Legislativa n.º 389) y complementaria, efectuarán su incorporación a filas para prestar servicio activo en las Unidades, Centros o Dependencias a que por la Autoridad Militar Divisionaria fueran destinados.

Segundo. Los Jefes, Oficiales y Clases de Tropa de esta situación que hubieren cumplido la edad reglamentaria para el retiro en los empleos que disfrutaban, así como aquellos que por su estado de salud no puedan desarrollar la actividad necesaria en el ejercicio de mando de tropa, serán empleados en cargos burocráticos precisamente.

Tercero. Los Gobernadores Militares informarán a los Generales de las Divisiones sobre la conducta observada por cada uno desde los primeros momentos del movimiento salvador de España.

Dado en Burgos a veintiocho de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—MIGUEL CABANELLAS.

DOCTOR CANO TORRES
Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada
ESPECIALISTA EN PIEL
SIFILIS Y VENEREO
HA ESTABLECIDO
en Ceuta su clínica en la Plaza de Africa número 12
Consulta de 11 a 1. Económica de 5 a 9.—Teléfono 5-4-7

JEREZ "LA RIVA"
COÑAC \*\*\* "LA RIVA"
Macharnudo "LA RIVA"
Depositarío en Ceuta AGENCIA PAUBLETE
Alfón y C. (Sociedad Limitada)
Sucesores de R. L. BENTOLLA
ALMACENISTAS DE VIVERES AL POR MAYOR CONSIGNATARIOS DE BUQUES
Jáudenes, 15 CEUTA Teléfono, 24